
 

1 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

26 DE SEPTIEMBRE DE 2022 
 



 

2 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PORTADAS 

NOTAS PRODECON 

NOTAS FISCALES 

NOTAS PRESUPUESTO 

NOTAS PENSIONES 

INDICADORES ECONÓMICOS 

NOTAS ECONÓMICAS 

NOTAS NACIONALES 

NOTAS INTERNACIONALES 

COLUMNAS FISCALES 

COLUMNAS OTRAS 

C 
O 
N 
T 
E 
N 
I 
D 
O 







 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 

3 
 

 

Criptomonedas: ¿Cuál es su tratamiento fiscal? 

En los últimos años, las criptomonedas se han vuelto más atractivas para los 

inversionistas, pero deben cumplir con ciertas obligaciones fiscales. 

Mayela Landeros Solorio, delegada de la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) en Jalisco, dijo que actualmente no existe una ley que 

regule las criptomonedas, ya que no tienen las características de un moneda legal, 

como el peso mexicano o una divisa, pero sí son consideradas activos virtuales. 

"A la fecha en México y en la legislación fiscal no hay un régimen específico en el 

cual se prevea la forma, las condiciones o los términos en que debe tributar una 

persona que obtiene estos ingresos, pero al comprar o vender estos activos deben 

tomarse en cuenta algunas obligaciones fiscales", expresó la delegada. 

De acuerdo con el Articulo 126 de la Ley de Impuesto Sobre la Renta (ISR), todas 

las personas físicas o morales deben pagar impuestos por cualquier ingreso que 

incremente su patrimonio, por lo que a la compraventa de criptomonedas le 

corresponde el régimen fiscal por enajenación de bienes, esto implica que se hará 

un pago provisional de 20 por ciento sobre el monto retenido y los impuestos que le 

correspondan. 

 

Sin embargo, si la operación es menos a 227 mil 400 pesos, el contribuyente queda 

exento de impuestos, pero sí debe declarar sus ingresos ante el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT). 

Sergio Flores, integrante del Colegio de Contadores Públicos de Guadalajara, 

señaló que también es importante solicitar un Comprobante Fiscal Digital por 

Internet (CFDI) en cualquier movimiento de criptomonedas, porque permitirá deducir 

el impuesto a pagar en su declaración anual. 

De no hacer la declaración de impuestos, el experto mencionó que la autoridad fiscal 

lo tomará como impuesto omitido, por lo que la persona será acreedora a recargos 

y sanciones, que van desde dos mil 500 a 39 mil pesos por la omisión de declarar 

ingresos, además de que pasaría a una revisión por parte de la autoridad. 

Y también, quienes se dedican a las criptomonedas, deben considerar que es una 

actividad vulnerable, ya que está sujeta a la Ley Antilavado, es decir, que las 

personas que realizan estas actividades están obligadas presentar avisos de sus 

operaciones superiores a 62 mil pesos a la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público, de no hacerlo la multa es desde 17 mil hasta 173 mil pesos. 

 

https://www.mural.com.mx/criptomonedas-cual-es-su-tratamiento-fiscal/ar2476096?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
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https://www.reforma.com/criptomonedas-cual-es-su-tratamiento-fiscal/ar2476167
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Contra el SAT, 65% de quejas ante Prodecon 

En lo que va del año, la Procuraduría de Defensa del Contribuyente (Prodecon) ha 

atendido mil 200 asuntos, principalmente quejas por parte de los contribuyentes 

contra los actos de autoridades del SAT, el Infonavit y el IMSS, informó en entrevista 

el titular de la dependencia, Marco Antonio Barraza Cepeda. 

Explicó que la mayoría de estos servicios están relacionadas con multas 

interpuestas por la autoridad fiscal por incumplimiento de obligaciones fiscales y 

requerimientos excesivos en solicitudes de devolución de impuestos. “Actualmente 

ya hay una regla de reducción de esas multas de hasta 100 por ciento que 

recientemente comunicó la autoridad, entonces los contribuyentes se acercan con 

nosotros para ayudarles a hacer efectivo ese derecho”, precisó el funcionario. 

Barraza Cepeda precisó que tras el SAT es el organismo que concentra el 65 por 

ciento de las reclamaciones, mientras que el resto corresponden a las otras dos 

dependencias en cuestión. A su vez, explicó que tras el desconfinamiento, la 

demanda de atención en la representación estatal de Prodecon incrementó 25 por 

ciento, toda vez que al año pasado atendieron 900 casos de diversos tipos. 

Este repunte, dijo, se debe a la reactivación económica derivada de la suspensión 

de las restricciones de movilidad impuestas para contener la pandemia, “ya se están 

abriendo los negocios y eso ha ocasionado que la actividad tributaria esté 

resurgiendo”. Datos de la dependencia también refieren que el 75 por ciento de los 

asuntos que se presentan ante esta instancia se resuelven a favor del usuario. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldehidalgo.com.mx/local/contra-el-sat-65-de-quejas-ante-prodecon-8939821.html
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Criterio Fiscal 

JORGE AYAX CABELLO HERNÁNDEZ 

Prodecon sugiere un procedimiento simplificado de inscripción al RFC-. La citada 

Procuraduría, en ejercicio de sus atribuciones sustantivas, ha tenido conocimiento 

de la problemática de carácter sistémico que enfrentan las personas físicas sin 

actividad económica y aquellas sin obligaciones fiscales, para inscribirse al RFC, en 

virtud de que deben sujetarse al procedimiento establecido en la ficha de trámite 

39/CFF “Solicitud de inscripción en el RFC de personas físicas” contenida en el 

Anexo 1-A de la Resolución Miscelánea Fiscal (RMF) para 2022, de donde se 

desprende que el trámite de inscripción se inicia vía electrónica –preinscripción– y 

debe concluirse en las oficinas del SAT. 

Para lo anterior, estos contribuyentes deben generar una cita para acudir a las 

oficinas de atención al contribuyente del SAT. Sin embargo, ante la falta de 

disponibilidad de citas, se ven imposibilitados para concluir el trámite y obtener su 

clave en el RFC de forma sencilla, ágil y eficiente. 

Ante esta situación que afecta a los contribuyentes, se estima que, atendiendo a la 

facultad que el legislador concedió a la autoridad fiscal en la fracción III, apartado C 

del artículo 27 del Código Fiscal de la Federación (en adelante CFF), de establecer, 

mediante reglas de carácter general, un mecanismo simplificado de inscripción en 

el RFC, el SAT debe otorgar facilidades a los contribuyentes que entrañan un menor 

riesgo, para que realicen su inscripción en el RFC, de manera sencilla, ágil y 

eficiente. 

PUBLICIDAD 

Ante la falta de disponibilidad de citas ante la autoridad fiscal, el aplicativo creado 

para programarlas, envía a los contribuyentes a una fila virtual, esto es, no permite 

a los interesados seleccionar una fecha para que puedan acudir a las oficinas de la 

autoridad fiscal y realizar su trámite, sino que deben esperar un período que puede 

ser de tres meses, como ya se mencionó, para encontrar fechas disponibles. De 

esta forma, en el momento en que se tenga un espacio disponible, se remite al 

correo electrónico la fecha disponible y el contribuyente podrá aceptar la cita 

programada, en un plazo máximo de 24 horas siguientes a la recepción del correo. 

No obstante, la Prodecon ha tenido conocimiento que el SAT envía a los 

contribuyentes el correo electrónico con la fecha disponible para la cita en horarios 

fuera de lo establecido en el artículo 13 del CFF, el cual dispone que la práctica de 

diligencias por las autoridades fiscales deberá efectuarse en días y horas hábiles, 

que son las comprendidas entre las 7:30 y las 18:00 horas. 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/09/26/criterio-fiscal-jorge-ayax-cabello-hernandez-15/


 

7 
 

Ello aumenta el riesgo de que los correos no sean vistos por los contribuyentes, y 

además reduce significativamente el plazo de 24 horas con el que cuentan los 

interesados para aceptar la cita programada, máxime que la consecuencia de no 

realizar dicha confirmación es que no será posible asignarles un nuevo turno en la 

Fila Virtual, hasta que transcurra un plazo de 30 días naturales después de haber 

recibido la última asignación. 

Así, contribuyentes con distintos trámites y que, en algunos casos, entrañan 

cumplimiento de obligaciones fiscales sancionables (como la de emitir CFDI) deben 

esperar en una misma fila virtual, para que se les asigne una cita, lo que les implica 

recursos y tiempo que, en muchos casos, no pueden esperar por los plazos de 

cumplimiento en algunos de sus trámites. 

Ante esto, una medida que se puede implementar en favor del cumplimiento de las 

obligaciones fiscales de los pagadores de contribuyentes y del desahogo de citas 

para realizar trámites, sin incurrir en riesgos. 

Cabe mencionar que en la Tercera Resolución de Modificaciones a la RMF para 

2021 y sus Anexos 1 y 1-A, publicada en el DOF el 18 de noviembre de 2021, se 

modificó la regla 2.4.14. de la RMF para 2021, eliminando el esquema simplificado 

de inscripción a través de la CURP. 

Así, la única forma con la que cuentan los contribuyentes para obtener su inscripción 

es acudir a las oficinas de las autoridades fiscales. Ello pese a que cuando los 

contribuyentes acuden a las oficinas de la autoridad fiscal, deben presentar CURP, 

comprobante de domicilio, identificación oficial vigente y el acuse de preinscripción, 

es decir, documentación que fácilmente pueden adjuntar de forma electrónica en el 

Portal del SAT. En este contexto no se advierte algún requisito adicional que no 

pueda ser proporcionado por vía electrónica y haga imprescindible acudir a las 

oficinas de la autoridad fiscal. 

La Prodecon concluye y considera que la ausencia de mecanismos simplificados de 

inscripción en el RFC, afecta considerablemente a los contribuyentes de bajo riesgo, 

tales como las personas físicas sin actividad económica y aquellas sin obligaciones 

fiscales, pues obstaculiza el inicio de la prestación de servicios subordinados y 

retrasa la realización de diversos trámites y, por ende, el cumplimiento de 

obligaciones fiscales, respectivamente, máxime que la intención del legislador, al 

otorgar al SAT la facultad para que mediante reglas de carácter general estableciera 

facilidades para llevar a cabo la inscripción al RFC, fue que este trámite debía ser 

sencillo, ágil y eficiente para los contribuyentes de bajo riesgo. 
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Por ello, se estima que la autoridad fiscal atendiendo a la cláusula habilitante que le 

concedió el legislador, debe establecer un mecanismo simplificado para que 

contribuyentes con bajo riesgo tributario se inscriban en el RFC. 

Finalmente, la Prodecon sugiere que mediante reglas de carácter general 

establezca un mecanismo simplificado de inscripción en el RFC para las personas 

físicas que no tienen actividad económica y para las que no tienen obligaciones 

fiscales. 
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Instalará PRODECON módulo de atención en CANACO Acuña 

Para atender a los contribuyentes del servicio de administración tributaria y facilitar 

los trámites propios de personas físicas y morales ante la dependencia, la 

Procuraduría para la Defensa del Contribuyente (PRODECON) instalará un módulo 

en las oficinas de la Cámara Nacional de Comercio y Servicios Turísticos de Acuña, 

informó Josué Montero, Presidente del organismo, quien indicó que también se 

ofreció a los socios de la Cámara, una plática acerca de multas impuestas por el 

SAT y opciones de solución. 

Comentó lo anterior en el marco de la firma del convenio para la instalación del 

módulo, el cual está enfocado a informar y dar acompañamiento en trámites 

relacionados con los contribuyentes del SAT, por lo que enfatizó que la visita de 

Aarón Huerta, Delegado de la PRODECON, fue de mucha ayuda para los socios de 

la CANACO, ya que impartió una plática y asesoría para dar solución a distintos 

trámites que derivan del ajuste que están haciendo las empresas ante el nuevo 

esquema de la reforma fiscal que entró en vigor este año. 

Se refirió al crecimiento económico de la ciudad y por consecuencia el número de 

contribuyentes, por lo que es necesaria mayor vinculación hacendaria y en ese 

sentido dijo que también se cuenta, además de Piedras Negras y Sabinas, con una 

persona en Acuña, externa al SAT para agilizar los trámites de citas electrónicas, 

sin embargo, por día únicamente puede gestionar alrededor de ocho citas, lo que 

es insuficiente el servicio. 

Invitó a los contribuyentes a que se acerquen a la CANACO a asesorarse y hacer 

uso del nuevo módulo de la PRODECON, ya que la finalidad es ayudarles a resolver 

sus dudas y facilitarles los servicios de la dependencia como son asesoría, 

representación y defensa legal, quejas y reclamaciones. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.capitalcoahuila.com.mx/local/instalara-prodecon-modulo-de-atencion-en-canaco-acuna
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https://twitter.com/satmx/status/1574096734535487490?s=48&t=88Z7rUksgN5OA

8KdcA3yAw 

 

https://twitter.com/satmx/status/1574096734535487490?s=48&t=88Z7rUksgN5OA8KdcA3yAw
https://twitter.com/satmx/status/1574096734535487490?s=48&t=88Z7rUksgN5OA8KdcA3yAw
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Es constitucional el uso de Buzón Tributario.- SAT 

Ante la promoción de juicios de amparo por parte de algunos contribuyentes, en 

contra del uso del Buzón Tributario, desde el 2016, la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación declaró su constitucionalidad, informó el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT). 
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SAT asegura que el Buzón Tributario es constitucional 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que el Buzón Tributario es 

constitucional y pese a los amparos de los contribuyentes presentados en contra de 

este mecanismo de notificación, seguirá defendiendo “su legalidad y resoluciones”. 

 

SCJN resuelve que uso de Buzón Tributario es constitucional 

El Buzón Tributario del Sistema de Administración Tributaria (SAT) es 

constitucional, de acuerdo con lo resuelto por la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN). 

 

SAT se defiende: 'uso del Buzón Tributario es constitucional', afirma 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) respondió a los señalamientos de 

que el Buzón Tributario era ilegal y afirmó que su uso no es sólo legal, sino 

constitucional.  

 

 

https://www.reforma.com/es-constitucional-el-uso-de-buzon-tributario-sat/ar2476146
https://www.elnorte.com/es-constitucional-el-uso-de-buzon-tributario-sat/ar2476293
https://www.elnorte.com/es-constitucional-el-uso-de-buzon-tributario-sat/ar2476293
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/9/25/sat-asegura-que-el-buzon-tributario-es-constitucional-442830.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/9/8/el-sat-tiene-dos-grandes-retos-la-simplificacion-fiscal-la-migracion-la-facturacion-40-asegura-experta-437918.html
https://www.razon.com.mx/negocios/sat-se-defiende-scjn-resuelve-que-uso-de-buzon-tributario-es-constitucional-499698
https://www.razon.com.mx/negocios/sat-intensificara-fiscalizacion-lograr-meta-recaudacion-2023-imcp-498346
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/9/25/sat-se-defiende-uso-del-buzon-tributario-es-constitucional-afirma-732963.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/9/20/sat-sera-ilegal-que-te-pidan-atender-tu-buzon-tributario-732291.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2022/9/20/sat-sera-ilegal-que-te-pidan-atender-tu-buzon-tributario-732291.html
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SCJN declara constitucional el Buzón Tributario del SAT 

En el año 2016 un grupo de contribuyente llevó hasta Suprema Corte de Justicia de 

la Nación (SCJN) el tema del Buzón Tributario como un elemento de índole tributario 

que violaba la Constitución. 

 

Eliminan estímulo fiscal para librerías en Ley de Ingresos 2023 

La medida se echó a andar en 2020 y descontaba el 8% del costo de libros, 

periódicos y revistas sobre el ISR, pero la fracción que ordenaba esta política en 

favor del gremio librero no figura en la iniciativa que deberá aprobar la Cámara de 

Diputados a más tardar el 20 de octubre. 

 

Buscan dar tijerazo al IVA para bajarlo del 16 al 10% 

Debido a sus efectos negativos en los hogares, principalmente, en los más pobres, 

el diputado del PRI, Hiram Hernández Zetina, anunció una iniciativa para para bajar 

el Impuesto al Valor Agregado (IVA) del 16 al 10 por ciento. 

 

Realizan mejoras a plataforma del Repuve; atienden citas rezagadas 

HERMOSILLO, Sonora.-La plataforma del Registro Público Vehicular (Repuve) 

salió de operaciones para llevar a cabo mejoras con el propósito de agilizar el 

proceso de solicitud de citas de los dueños de carros “chocolates” que buscan la 

regularización. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.ejecentral.com.mx/scjn-declara-constitucional-el-buzon-tributario-del-sat/
https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/Eliminan-estimulo-fiscal-para-librerias-en-Ley-de-Ingresos-2023-20220925-0069.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/buscan-bajar-iva-del-16-al-10/1541935
https://www.excelsior.com.mx/opinion/opinion-del-experto-nacional/iva-origen-y-evolucion/1444016
https://www.excelsior.com.mx/opinion/opinion-del-experto-nacional/iva-origen-y-evolucion/1444016
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Realizan-mejoras-a-plataforma-del-Repuve-atienden-citas-rezagadas-20220925-0009.html
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Gobierno pronostica mejorar la recaudación 

El gobierno federal prevé obtener el próximo año 9.9 por ciento más recursos en 

términos reales respecto al presupuesto aprobado en 2022 con la iniciativa de Ley 

de Ingresos. La investigadora Gabriela Morales, del Instituto Belisario Domínguez, 

destaca que el crecimiento real será de 11.6 por ciento, pues se refuerzan las 

medidas contra la evasión fiscal. Para 2023, la iniciativa de Ley de Ingresos enviada 

por el Ejecutivo al Congreso pronostica entradas por 7 billones 123 mil 474 millones 

de pesos, 9.9 por ciento por más en términos reales respecto de lo aprobado para 

2022. En la investigación Guía de análisis de la iniciativa de Ley de Ingresos de la 

Federación para el Ejercicio Fiscal 2023, la investigadora identifica que la 

recaudación sería de 8 billones 299 mil 647 millones 800 mil pesos, que implican un 

crecimiento anual real de 11.6 por ciento.  

  

Subestima Hacienda precio del petróleo 

El Paquete Económico 2023 propuesto por la Secretaría de Hacienda está 

subestimando el precio del petróleo crudo para 2023, un insumo que representa un 

porcentaje importante de los ingresos del País. 

 

Temen mayores afectaciones en la atencion del SAT para el 2023 

TIJUANA, SEPTIEMBRE 25, 2022.- Luego de que el Proyecto de Presupuesto de 

Egresos de la Federación para 2023 fuera enviado recientemente a la Cámara de 

Diputados, se dio a concoer que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) 

podría tener un recorte de recursos de 1,347 millones de pesos para el 2023, lo cual 

podría tener efectos negativos. 

 

Buzón Tributario, constitucional para notificar a contribuyentes: SAT 

Ante la promoción de juicios de amparo en contra del buzón tributario por parte de 

algunos contribuyentes, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) sostuvo que 

el uso de esta herramienta como medio de notificación fue declarado constitucional 

por la SCJN en 2016. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/26/politica/gobierno-pronostica-mejorar-la-recaudacion/
https://www.reforma.com/subestima-hacienda-precio-del-petroleo/ar2476188
https://diariotijuana.info/2022/09/temen-mayores-afectaciones-en-la-atencion-del-sat-para-el-2023
https://www.angulo7.com.mx/2022/09/25/buzon-tributario-sat-seguira-usandolo-para-notificar/
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SAT condona multa millonaria a Vitol, empresa que sobornó a Pemex 

Usando reglas que ya no existen, el SAT perdonó una multa de 3.9 millones de 

pesos a Vitol Marketing México, empresa que forma parte de Grupo Vitol, 

conglomerado que aceptó haber sobornado a funcionarios de Pemex. 

 

Proponen disminución del IVA al 10 por ciento 

El diputado federal Hiram Hernández Zetina presentó una iniciativa para bajar la 

tasa del Impuesto al Valor Agregado (IVA), del 16 al 10 por ciento, tras referir que 

este tipo de gravamen afecta más a los hogares de bajos ingresos y de forma 

generalizada a la economía de toda la ciudadanía. 

 

Cómo aplazar el pago del IVA para tener liquidez 

Apagar el plazo del IVA es uno de los recursos que tienen pymes y autónomos para 

poder tener liquidez. Desde Allianz indican que los profesionales tienen la opción de 

o bien aplazar el pago del Impuesto sobre el Valor Añadido (IVA) o fraccionar el 

pago a Hacienda. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://froji.mx/vitol-sat-condona-multa-millonaria-soborno-pemex
https://www.elsoldehidalgo.com.mx/local/proponen-disminucion-del-iva-al-10-por-ciento-8942790.html
https://www.msn.com/es-es/dinero/noticias/c%C3%B3mo-aplazar-el-pago-del-iva-para-tener-liquidez/ar-AA12eUpa
https://www.allianz.es/
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Gasta gobierno 85% de fondos ahorrados durante 20 años 

La actual administración del gobierno federal ha gastado más de 277 mil millones 

de pesos de ahorros que pertenecían a los Fondos de Estabilización de los Ingresos 

Presupuestarios (FEIP) y de las Entidades Federativas (FEIEF), lo que representa 

una reducción en ambas bolsas de 85.8%. 

 

SADER debe informar sobre presupuesto destinado a estrategia de autosuficiencia 

alimentaria: INAI 

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) debe buscar y dar a 

conocer el presupuesto destinado a la estrategia de autosuficiencia alimentaria, 

impulsada por el Gobierno Federal, así como los documentos que consignen dicha 

iniciativa, la agenda de diálogo con campesinos, el lugar de las reuniones y la 

persona encargada de convocar, resolvió el Instituto Nacional de Transparencia, 

Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI).   

 

Toma SSPC control administrativo... ¡del ISSSTE! 

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) tomó el control 

administrativo de todos los contratos del ISSSTE con miras a terminar con 

los servicios subrogados y dejar la responsabilidad de la operación al personal del 

Instituto. 

 

Del gasto en inversión física, 21.4% a proyectos prioritarios de AMLO 

El Tren Maya es la obra pública emblemática que requiere mayor presupuesto en el 

2023, con 143,073 millones de pesos, lo que representó un incremento de 116%. 

 

Buscan más recursos para policías en nuevo dictamen sobre Fuerzas Armadas 

La propuesta que se debatirá en comisiones de la Cámara de Senadores, esta 

semana, se centra en garantizar que el objetivo de la estrategia de seguridad 

nacional sea el fortalecimiento de las policías estatales y municipales, vía 

presupuesto. 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sader-debe-informar-sobre-presupuesto-destinado-estrategia-de-autosuficiencia-alimentaria-inai
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sader-debe-informar-sobre-presupuesto-destinado-estrategia-de-autosuficiencia-alimentaria-inai
https://www.reforma.com/toma-sspc-control-administrativo-del-issste/ar2476133?v=4
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Del-gasto-en-inversion-fisica-21.4-a-proyectos-prioritarios-de-AMLO-20220925-0071.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Buscan-mas-recursos-para-policias-en-nuevo-dictamen-sobre-FA-20220926-0006.html
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La OCDE empeora proyecciones para 2023 

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) se sumó 
a las voces que anticipan que 2023 será un año más complicado que el actual, ante 
mayores preocupaciones por la guerra en Ucrania y presiones inflacionarias. 

 

Voluntad y presupuesto, base de política industrial 

Para tener éxito en la estrategia rumbo a una política industrial que planteó la 
semana pasada la Secretaría de Economía, debe contarse con un presupuesto y 
voluntad política, coincidieron representantes del sector de la Concamin y la 
Canacintra. 

 

Conductores, bajo la lupa con una app 

Como estrategia para prevenir el robo de camiones de carga, la empresa BlackTrust 
desarrolló una herramienta digital para verificar datos de personas que podrían ser 
contratadas como choferes de empresas de transporte. 

 

Gobierno tiene ‘guardadito’ de 150 mil mdp en efectivo: SHCP 

MÉRIDA, Yucatán.- El Gobierno de México tiene un “guardadito” de 150 mil 
millones de pesos de dinero en efectivo en caja, que podría ser utilizado como 
una fuente de financiamiento adicional fuera del Presupuesto, afirmó el 
subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio. 

 

Moneda de 10 pesos de la Batalla de Puebla se vende hasta en $50 mil en internet 

Las monedas conmemorativas, en especial las de 10 y 20 pesos, se han convertido 
en una especie de "santo grial" para los coleccionistas y entusiastas del mundo de 
la numismática, esto ha provocado que muchas de ellas se vendan en miles de 
pesos en plataformas de comercio electrónico. 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/09/26/gobierno-tiene-guardadito-de-150-mil-mdp-en-efectivo-shcp/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/09/26/gobierno-tiene-guardadito-de-150-mil-mdp-en-efectivo-shcp/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/09/23/inflacion-por-que-los-mexicanos-usamos-con-mas-frecuencia-el-billete-de-mil-pesos/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/09/20/mexico-aumentara-su-potencial-de-exportacion-con-nueva-politica-industrial-gabriel-yorio/
https://www.milenio.com/negocios/moneda-de-10-pesos-de-la-batalla-de-puebla-se-vende-en-50-mil
https://www.milenio.com/temas/monedas
https://www.milenio.com/temas/numismatica
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Profeco clausura Sam's Club en EdoMex por revisar tickets de compra y mercancía 

a usuarios 

La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) informó que realizó el cierre total 
y por un periodo de tres días naturales de la tienda Sam’s Club ubicada en avenida 
Bordo de Xochiaca No. 3, colonia Ciudad Jardín Bicentenario, municipio de 
Nezahualcóyotl, Estado de México; esto, por "prácticas abusivas", por lo que 
además deberá pagar un millón de pesos. 

 

López Obrador presentará nuevo plan antiinflacionario el próximo 3 de octubre 

En la conferencia de prensa matutina del pasado 7 de septiembre, el mandatario 
federal aseguró que estaba preocupado por el aumento del precio de la tortilla, 
“es lo que más lo que me preocupa y ocupa”. En ese sentido indicó que hablaría 
con los principales distribuidores de harina de maíz en el país para frenar que 
siguiera incrementado el costo, situación que consiguió al pactar con los 
empresarios para que no se presente al suba por lo menos hasta febrero de 2023. 

 
OCDE ve al PIB en 1.5% para el 2023 

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) 
recortó en septiembre nuevamente el crecimiento económico de México para 2023 
y lo ubicó en 1.5 por ciento, 0.6 puntos menos que su previsión del mes de junio 
que era de 2.1 por ciento. 

 

BdeM se perfila a imponer una tasa de referencia de 9.25%, coinciden especialistas 

Con alta probabilidad de una decisión unánime, el Banco de México (BdeM) 

incrementará el próximo jueves la tasa de referencia, la que determina el costo del 

crédito al que se financian empresas y personas, 0.75 puntos porcentuales, para 

llevarla de 8.5 a 9.25 por ciento, prevé el consenso del mercado. 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/profeco-clausura-tienda-sam-club-revisar-tickets-compra
https://www.milenio.com/negocios/profeco-clausura-tienda-sam-club-revisar-tickets-compra
https://www.milenio.com/temas/profeco
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/26/lopez-obrador-presentara-nuevo-plan-antiinflacionario-el-proximo-de-octubre-442955.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/9/26/ocde-ve-al-pib-en-15-para-el-2023-442876.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/9/26/ocde-ve-al-pib-en-15-para-el-2023-442876.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/26/economia/bdem-se-perfila-a-imponer-una-tasa-de-referencia-de-9-25-coinciden-especialistas/
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Inflación en México se ubicó en 8.76% en primera mitad de septiembre 

La tasa interanual de inflación en México se ubicó en 8.76% durante la primera 

quincena de septiembre. Esto implicó apenas una baja modesta en comparación 

con el nivel registrado la quincena previa (8.77 por ciento). Los alimentos componen 

el rubro que más presiones al alza ejerce sobre el INPC. 

 

Actividad económica avanzó 0.4% en julio: Igae 

Ciudad de México. La economía mexicana registró un crecimiento mensual de 0.4 

por ciento en julio, luego de dos caídas consecutivas, reveló el Indicador Global de 

la Actividad Económica (Igae). 

 

México crecerá sólo 1.5% en 2023 impactado por la desaceleración de EU: OCDE 

Inflación y endurecimiento de políticas monetarias ante el impacto económico de la 

invasión de Rusia sobre Ucrania serán el común denominador para el próximo años; 

Estados Unidos apenas crecerá medio punto, no pronostican recesión. 

 

Banxico cerrará ciclo restrictivo con tasa objetivo en 10.75%: Barclays 

Ciclo alcista más prolongado por agresividad de Fed, estiman economistas de 

Barclays. México destacará para mantenerse atractivo y con el frente cambiario 

estable. 

 

Acciones de bancos despegan en la bolsa 

Las empresas que cotizan en el mercado accionario nacional con una mayor 

exposición de ingresos en México han tenido un mejor desempeño (ganancia) en el 

año, mientras que las que tienen una baja exposición presentan los mayores ajustes 

(pérdidas). 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Inflacion-en-Mexico-se-ubico-en-8.76-en-primera-mitad-de-septiembre-20220925-0004.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/26/economia/actividad-economica-avanzo-0-4-en-julio-igae/
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Mexico-crecera-solo-1.5-en-2023-impactado-por-la-desaceleracion-de-EU-OCDE-20220926-0030.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Banxico-cerrara-ciclo-restrictivo-con-tasa-objetivo-en-10.75-Barclays-20220925-0046.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/26/economia/acciones-de-bancos-despegan-en-la-bolsa/
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Hoy se confirma si Mauricio Claver se separa de la presidencia del BID; favoreció a 

una subalterna 

Este lunes se completará la votación interna de los 48 miembros del Banco 

Interamericano de Desarrollo (BID) que podría confirmar la separación del cargo de 

Mauricio Claver Carone como presidente del organismo. 

 

Rogelio Ramírez de la O representará a México en el BID para decidir sobre la 

destitución de Claver Carone 

La Junta de Gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo, integrada por 

48 ministros de finanzas que representan a los países miembros, votará el lunes la 

recomendación del Directorio del BID para separar del cargo a Mauricio Claver 

Carone por violación al reglamento interno. 

 

Tienen 4 estados inflación más alta 

Los habitantes de Michoacán, Oaxaca, Durango y Campeche padecen por altos 

precios.  En la primera quincena de septiembre, la inflación general del País fue de 

8.76 por ciento anual, pero en estas cuatro entidades fue superior a 10 por ciento. 

 

IED de China en México, la más baja desde 2015 

Ciudad de México. La inversión extranjera directa (IED) de China en México se 

encuentra en su nivel más bajo desde 2015; paralelamente, el monto de los 

proyectos de infraestructura que el gigante asiático desarrolla en nuestro país 

también se ubica en su peor punto desde 2018, revelan datos tanto públicos como 

privados. 

 

Desconecta espectro caro a 5 millones 

En México, 5 millones de personas no tienen acceso a los servicios 

de telecomunicaciones por el elevado costo del espectro radioeléctrico, afirmó 

Mats Granryd, director general de la Asociación Global de Ecosistema Móvil 

(GSMA). 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Hoy-se-confirma-si-Mauricio-Claver-se-separa-de-la-presidencia-del-BID-favorecio-a-una-subalterna-20220925-0038.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Hoy-se-confirma-si-Mauricio-Claver-se-separa-de-la-presidencia-del-BID-favorecio-a-una-subalterna-20220925-0038.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Rogelio-Ramirez-de-la-O-representara-a-Mexico-en-el-BID-para-decidir-sobre-la-destitucion-de-Claver-Carone-20220925-0001.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Rogelio-Ramirez-de-la-O-representara-a-Mexico-en-el-BID-para-decidir-sobre-la-destitucion-de-Claver-Carone-20220925-0001.html
https://www.reforma.com/tienen-4-estados-inflacion-mas-alta/ar2476160?v=3
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/26/economia/ied-de-china-en-mexico-la-mas-baja-desde-2015/
https://www.reforma.com/desconecta-espectro-caro-a-5-millones/ar2476158?v=2
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“En el futuro, las energías renovables deben tener más presencia”: Sheinbaum 

El reto es generar un mensaje de reconciliación, sin perder de vista que estamos en 

la disyuntiva entre dos proyectos de nación”, dice Claudia Sheinbaum, jefa de 

Gobierno de la Ciudad de México y aspirante a la Presidencia. “Hay un grupo que 

quiere regresar a otra cosa y estamos los que proponemos avanzar en el camino 

que se ha trazado desde el 2018. En aras de la reconciliación nacional, no podemos 

ignorar que hay diferencias de fondo entre los proyectos”. 

 

Por sequía, serían necesarios nuevos pactos fronterizos 

El tratado de aguas internacionales celebrado entre los dos países garantiza que 

México, en condiciones normales, entregue de manera anual  1,850.2 millones de 

metros cúbicos del líquido. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/En-el-futuro-las-energias-renovables-deben-tener-mas-presencia-Sheinbaum-20220925-0075.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Por-sequia-serian-necesarios-nuevos-pactos-fronterizos-20220926-0007.html
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Ignacio Mier pide apoyo en el Senado a la reforma sobre GN 

El coordinador del grupo parlamentario de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier 

Velazco, afirmó que las y los senadores de la República, principalmente los de 

oposición, “tienen una nueva oportunidad de convencerse y decidir su voto a favor 

de la minuta por la que se ampliará el tiempo de profesionalización de la Guardia 

Nacional en tareas de seguridad”. 

 

Santiago Creel y Ricardo Monreal ‘chocan’ por iniciativa de la Guardia Nacional 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, demandó al presidente 
López Obrador no generar más “confrontación” con el Legislativo, a no incurrir en 
“falsos debates” con la ley de la Guardia Nacional y a no “presionar” a los 
legisladores con su ilegal propuesta de una “consulta pública”. 

 

Vacuna bivalente, que hace frente a variante Ómicron de COVID, no llegará a 

México 

Tras la aprobación por la Administración de Alimentos y Medicamentos (FDA por 
sus siglas en inglés) Estados Unidos anunció recientemente la adquisición de 
la vacuna bivalente producida por los laboratorios de Pfizer-BioNTech, la cual se 
está aplicando como refuerzo entre su población. No obstante, en México aún no 
hay información por parte de las autoridades sobre la adquisición de esta 
inyección. 

 

Marko Cortés hará gira por Europa para denunciar presuntas violaciones a la 

Constitución 

El líder Nacional del Partido Acción Nacional, Marko Cortés, anunció que realizará 
una gira por Bélgica y Alemania para denunciar "las violaciones constantes a la 
Constitución, la inseguridad en México, y las presiones permanentes del Presidente 
mexicano a los integrantes del Poder Legislativo y Judicial". 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/09/26/por-tema-gn-chocan-creel-y-monreal/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/09/26/por-tema-gn-chocan-creel-y-monreal/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/09/25/santiago-creel-enciende-relacion-con-amlo-pide-que-no-se-entrometa-en-el-legislativo/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/09/25/santiago-creel-enciende-relacion-con-amlo-pide-que-no-se-entrometa-en-el-legislativo/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/09/24/guardia-nacional-a-sedena-amlo-esta-militarizando-al-pais-esto-dice-un-experto/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/09/26/vacuna-bivalente-que-hace-frente-a-variante-omicron-de-covid-no-llegara-a-mexico/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/09/26/vacuna-bivalente-que-hace-frente-a-variante-omicron-de-covid-no-llegara-a-mexico/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/09/26/vacuna-bivalente-que-hace-frente-a-variante-omicron-de-covid-no-llegara-a-mexico/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/09/26/vacuna-bivalente-que-hace-frente-a-variante-omicron-de-covid-no-llegara-a-mexico/
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/08/31/refuerzos-de-vacunas-de-moderna-y-pfizer-contra-omicron-son-aprobados-por-la-fda/
https://www.milenio.com/politica/pan-denunciara-presuntas-violaciones-constitucion-europa
https://www.milenio.com/politica/pan-denunciara-presuntas-violaciones-constitucion-europa
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AMLO alerta por provocadores en las manifestaciones por los 43 normalistas 

Al cumplirse el Octavo Aniversario de la desaparición de los 43 Normalistas de 
Ayotzinapa, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que es un día 
de luto nacional.  

 

Hoy es día de luto nacional, dice AMLO en el 8° aniversario de Ayotzinapa 

Ciudad de México. En ocasión del octavo aniversario de la desaparición de los 

jóvenes de Ayotzinapa, el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que hoy 

es un día de luto nacional y consideró que los avances en las investigaciones han 

comenzado a romper con el pacto de silencio e impunidad en torno a este suceso. 

 

Caso Ayotzinapa: ‘se está rompiendo el pacto de impunidad’, afirma López Obrador 

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que este 26 de septiembre es 

“un día de luto nacional” y que a 8 años de la desaparición de los 43 normalistas de 

Ayotzinapa en Iguala, Guerrero, “se está rompiendo el pacto de impunidad”. 

 

“No hay pruebas en contra de militares”; ocho años del caso Ayotzinapa 

Las acusaciones en contra de cinco militares, ahora detenidos, por la desaparición 

y asesinato de un grupo de los 43 normalistas de Ayotzinapa, en 2014, están 

basadas exclusivamente en la declaración de uno de los sicarios más sanguinarios 

del cártel Guerreros Unidos, Gildardo López, El Cabo Gil, quien está en libertad a 

pesar de haber reconocido su participación en el secuestro, desaparición y presunta 

muerte de los estudiantes. 

 

Amurallan Palacio Nacional previo a marcha por Ayotzinapa 

Cientos de vallas antimotines fueron instaladas frente a Palacio Nacional, en espera 

de la marcha de protesta que se realizará esta tarde, con motivo del octavo 

aniversario de la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/26/amlo-alerta-por-provocadores-en-las-manifestaciones-por-los-43-normalistas-442959.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/26/el-infierno-de-ayotzinapa-testigos-protegidos-sobrevivientes-43-desaparecidos-442846.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/26/el-infierno-de-ayotzinapa-testigos-protegidos-sobrevivientes-43-desaparecidos-442846.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/26/politica/hoy-es-dia-de-luto-nacional-dice-amlo-en-el-8deg-aniversario-de-ayotzinapa/
https://www.excelsior.com.mx/nacional/caso-ayotzinapa-se-esta-rompiendo-el-pacto-de-impunidad-afirma-lopez-obrador/1541945
https://www.excelsior.com.mx/especial/caso-ayotzinapa
https://www.excelsior.com.mx/nacional/no-hay-pruebas-en-contra-de-militares-ocho-anos-del-caso-ayotzinapa/1541914
https://www.reforma.com/amurallan-palacio-nacional-previo-a-marcha-por-ayotzinapa/ar2476303
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Acusan que Murillo Karam 'adelantaba' indicios 

El ahora detenido Jesús Murillo Karam dijo a una de las integrantes del Equipo 

Argentino de Antropología Forense (EAAF) que empezarían a buscar los restos de 

los 43 normalistas de Ayotzinapa en el basurero de Cocula porque era el lugar 

señalado por unos detenidos, aunque en ese momento formalmente los declarantes 

no habían sido capturados. 

 

Por Ayotzinapa, más de 1,500 peticiones de información: Inai 

Entre lo que se ha ordenado transparentar, están los informes del Ejército sobre la 

noche en la que desaparecieron los normalistas, el 26 de septiembre del 2014. 

 

Piden esclarecer las decisiones de la Fiscalía General sobre el caso Iguala 

El Centro Prodh llamó a esclarecer las decisiones de la FGR sobre la cancelación 

de algunas órdenes de aprehensión giradas en contra de servidores públicos 

involucrados en la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa, ocurrido el 

pasado 26 de septiembre del 2014. 

 

Revira Monreal: 'exceso' acusar a AMLO de intromisión 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, salió al paso del 

señalamiento del panista Santiago Creel en el sentido de que había una intromisión 

del Presidente Andrés Manuel López Obrador en la discusión sobre el papel de las 

fuerzas armadas en labores de seguridad. 

 

Pide presidente de Diputados, al Ejecutivo, respetar división de poderes en 

militarización 

El diputado panista, Santiago Creel instó al presidente Andrés Manuel López 

Obrador a no caer en falsos debates, sino buscar la colaboración mediante el 

diálogo democrático y el respeto a la pluralidad y evitar la confrontación entre dos 

Poderes de la Unión. 

 

https://www.reforma.com/acusan-que-murillo-karam-adelantaba-indicios/ar2476261
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Por-Ayotzinapa-mas-de-1500-peticiones-de-informacion-Inai-20220926-0003.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Piden-esclarecer-las-decisiones-de-la-Fiscalia-General-sobre-el-caso-Iguala-20220926-0002.html
https://www.reforma.com/revira-monreal-exceso-acusar-a-amlo-de-intromision/ar2476232?v=4
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Presidente-de-la-Camara-de-Diputados-pide-a-AMLO-respetar-la-division-de-Poderes-y-no-presionar-al-Legislativo-20220925-0034.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Presidente-de-la-Camara-de-Diputados-pide-a-AMLO-respetar-la-division-de-Poderes-y-no-presionar-al-Legislativo-20220925-0034.html
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Alistan diputados eliminación de horario de verano 

La Cámara de Diputados alista el fin del horario de verano por considerar que 

genera daños a la salud. 

 

Aumentan las denuncias por extorsión en CDMX 

En el último año, las denuncias por el delito de extorsión se incrementaron en la 

mayoría de las Alcaldías de la Ciudad de México. 

 

FGR detiene a presunto dueño de mina "El Pinabete" en Coahuila 

El hombre, identificado como Cristian Elior Solís, es el primero en ser detenido en 

relación al accidente ocurrido el pasado 3 de agosto que dejó a 10 mineros 

atrapados. 

 

En México caducaron más de 5 millones de vacunas contra covid: SSA 

En México caducaron más de 5 millones de vacunas contra COVID-19; 3.4 millones 

donadas por AstraZeneca y 1.6 millones de Sputnik compradas, de acuerdo con 

información de la Secretaría de Salud. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/alistan-diputados-eliminacion-de-horario-de-verano/ar2476191?v=2
https://www.reforma.com/aumentan-las-denuncias-por-extorsion-en-cdmx/ar2476151?v=3
https://www.eleconomista.com.mx/politica/FGR-detiene-a-presunto-dueno-de-mina-El-Pinabete-en-Coahuila-20220925-0023.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/vacunas-covid-mexico-caducaron-mas-de-5-millones/1541723?utm_source=nacional&utm_medium=mostread&utm_campaign=main
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Tiroteo en escuela de Rusia deja 13 muertos y 21 heridos 

Al menos 13 personas murieron, incluidos siete niños, y otras 21 resultaron heridas 

este lunes en un tiroteo en una escuela del centro de Rusia, según las autoridades. 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/tiroteo-en-escuela-de-rusia-deja-13-muertos-y-21-heridos/ar2476317?v=2
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Hacienda propone 169% más recursos para efectos del clima 

El gobierno federal propone un alza de 169 por ciento en los recursos 

presupuestales destinados a la adaptación y mitigación de los efectos del cambio 

climático, un anexo transversal de Paquete Económico 2023 en el que más de 70 

por ciento del dinero público se centrará en los programas Sembrando Vida y Tren 

Maya. Según datos de la Secretaría de Hacienda para el rubro referido el gobierno 

federal propone un gasto de 187 mil 968 millones de pesos en 2023, un avance real 

de 169 por ciento respecto a lo registrado en 2022, y de 182.5 por ciento en términos 

nominales. 

 

 

 

Nuestra estructura fiscal es una camisa de fuerza para el crecimiento 

Manuel Somoza 

Hemos dicho hasta el cansancio que México necesita una Reforma Fiscal Integral, 

en la actualidad los ingresos fiscales del gobierno representan 22% del PIB, esto 

incluye los ingresos petroleros; si se los restamos, el porcentaje se reduce al 13%. 

En los países miembros de la OECD, los ingresos fiscales representan 33%. A todas 

luces, México es una de las naciones del mundo con menor carga fiscal. 

Para una Reforma Fiscal Integral hay que ser muy cuidadosos porque los promedios 

son muy engañosos, el ejemplo más claro es: como en nuestro país, 55% de la 

fuerza laboral está en la informalidad, 45 % restante es el que tiene toda la carga a 

cuestas; quienes están en la economía formal piensan y tienen razón al decir que 

en México los impuestos son muy altos, debido a que en números redondos solo la 

mitad de los causantes pagan ISR. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/26/economia/hacienda-propone-169-mas-recursos-para-efectos-del-clima/
https://www.milenio.com/opinion/manuel-somoza/opinion/nuestra-estructura-fiscal-es-una-camisa-de-fuerza-para-el-crecimiento
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Empresas fantasma y desfalco público 

A diario leemos noticias sobre desfalcos mediante empresas fantasma. Uno de los 

principales problemas es que la legislación tributaria solo alcanza para combatir la 

evasión fiscal. Esa legislación es inaplicable en contrataciones públicas e 

insuficiente para imputar delitos de corrupción gubernamental. 

Las finanzas públicas hacen agua y las empresas fantasma navegan con 

impunidad. El daño que ocasionan es doble: son efectivas para evadir impuestos y 

son todavía mejores para desviar recursos de los gobiernos federal, estatales y 

municipales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.animalpolitico.com/la-otra-corte/facturas-falsas-corrupcion/
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Baja Reserva 

Sin prisa el desafuero de Alito 

::::: Nos platican que, al interior de la Sección Instructora, que preside el diputado 

morenista Jaime Humberto Pérez Bernabé, determinaron esperar hasta el último 

minuto que la ley lo permite, para instalar dicho organismo legislativo, encargado de 

dar cauce a las solicitudes de desafuero que hay en curso, entre ellas, la del priista 

Alejandro Moreno Cárdenas, alias “Alito”. Será hasta este martes 27 de septiembre, 

cuando se realice el acto oficial, sin embargo, nos comentan que llama la atención 

que los guindas, que tenían mucha prisa en quitar el fuero a don “Alito”, ahora actúen 

tan parsimoniosamente. En la instalación, también se nombrará como integrantes 

al morenista Leonel Godoy, así como al panista José Elías Lixa, y al priista Rubén 

Moreira. ¿Por qué será que ahora a Morena no le corre prisa por quitarle el fuero a 

Alito? ¿Alguien tiene alguna idea? 

 

Carlos Lorret de Mola 

Héctor de Mauleon 

La noche de Iguala, según “Carla” 

Un testigo protegido bajo el nombre clave de “Carla” declaró ante la fiscalía que 

investiga el caso Ayotzinapa que el 26 de septiembre de 2014 un jefe de sicarios de 

Guerreros Unidos, El Peyton, le avisó que había “un carro con gente que quiere 

entrar a Iguala”. 

“Carla” dijo que se movió en una combi hasta la entrada de la ciudad y vio que había 

unos autobuses detenidos. Había también cerca de 50 o 60 jóvenes boteando. 

Tomó varias fotografías de los muchachos y se las envió al Peyton. 

 

Alejandro Hope 

Sobre los homicidios (otra vez) 

La semana pasada, el periodista Jorge Ramos se presentó en una conferencia 

mañanera y cuestionó al presidente Andrés Manuel López Obrador por su estrategia 

de seguridad. 

En específico, Ramos se refirió al número de homicidios: “Desde que usted llegó al 

poder ha habido 126 mil 206 mexicanos, más que los 124 mil de Peña, más que los 

121 mil de Calderón.  

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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Ricardo Rahael 

Mario Maldonado 

4T da 400 mdd a empresa relacionada con Odebrecht 

Los contratistas de la refinería Dos Bocas son tan diversos como opacos y un grupo 

ligado a los escándalos de Odebrecht y Emilio Lozoya se coloca en la actual 

administración otra vez como favorita, con contratos que suman más de 400 

millones de dólares. 

Se trata de una red de empresas vinculadas al empresario Juan Carlos Tapia, 

involucrado en la presunta entrega de dinero en efectivo a legisladores que 

aprobaron la reforma energética y con contratos de Pemex y Odebrecht, aunque se 

asegura que al presidente Andrés Manuel López Obrador le han escondido la 

información. 

 

 

TRASCENDIÓ 

Que entre los integrantes del grupo opositor crece la versión de que el senador 

priista Jorge Carlos Ramírez tiene un pie en Morena, al menos así parece pues en 

el debate de la semana pasada fue el único integrante del bloque de contención que 

respaldó la iniciativa para que las fuerzas armadas permanezcan en labores de 

seguridad hasta 2028. Si esa maniobra se consuma, el yucateco habrá transitado 

la misma ruta que sus paisanos Verónica Camino y Raúl Paz, quienes dieron la 

espalda a su partido con la promesa de algún puesto o candidatura. 

Que en medio de esta carambola de varias bandas que representa el plan militar 

priista, lo que incluye la fractura de la alianza Va por México y la desbandada de 

tricolores, el destino de Alejandro Moreno se definirá mañana en San Lázaro, 

cuando la Comisión Jurisdiccional instale la Sección Instructora encargada de 

desahogar la solicitud para el desafuero de Alito como presunto responsable de 

enriquecimiento ilícito durante su gestión en Campeche. El diputado tricolor 

encabezará antes una reunión de la Comisión de Gobernación, justo donde 

morenistas, verdes y petistas lo han plantado cuatro veces. De esa reunión puede 

surgir alguna señal en el sentido de si la 4T ya lo perdonó. 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1507
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CARLOS PUIG 

¿Ahora contra AMLO? La nueva bronca de Gertz 

El presidente Andrés Manuel López Obrador recordó el jueves durante la 

conferencia matutina: “Antes de llegar al gobierno, el mismo día que tomé posesión 

en el Zócalo, di a conocer 100 compromisos básicos. Llevo hasta ahora 98, porque 

dos tengo pendientes, y llevo otro tanto de compromisos que no hice públicos y que 

estamos cumpliendo; hemos hecho más de lo que ofrecimos. Pero de esos 100, los 

dos que me faltaban, uno era, es que todavía no concluimos lo de esclarecer el 

asunto de Ayotzinapa y ya se está avanzando contra viento y marea. Bueno, 

acabamos de ver la actitud de un juez y otras actuaciones ¿no?, para que no se 

llegue a conocer la verdad”. 

Esa lista presentada en el Zócalo hace cuatro años ha sido la guía y ha sido la 

medida de rendición de cuentas y cumplimiento que el mismo Presidente se ha 

puesto. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Ayotzinapa: la nueva verdad histórica 

Los pasajes del Informe sobre el caso Ayotzinapa publicados por Peniley Ramírez 

y en su cuenta de tuiter (@penileyramirez) cuentan una historia muy distinta de la 

que conocíamos hasta hoy. 

En realidad cuentan dos historias.  

Una es la masacre de los estudiantes por la complicidad de militares, autoridades 

municipales, policías y delincuentes.  

 

CARLOS MARIN 

Idiota, creer en esos chats 

Por el balconeo de un solo mensaje telefónico se corrobora que las “investigaciones” 

de la Fiscalía Especial y la falsaria Comisión de Investigación para la Verdad y la 

Justicia constituyen una perversa y colosal patraña. 

Ripley estaría feliz: el mensaje de marras es atribuido a Yazareth Abarca Pineda, la 

hija mayor del ex alcalde de Iguala, José Luis Abarca, y de su esposa María de los 

Ángeles Pineda, dos de los principales acusados de estar implicados en la matanza 

de los normalistas de Ayotzinapa. 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/ahora-contra-amlo-la-nueva-bronca-de-gertz
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/ayotzinapa-la-nueva-verdad-historica
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/idiota-creer-en-esos-chats
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Sacapuntas 

La desde ayer nueva gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, comenzó su 

mandato con muchos parabienes del gobierno federal, y nos dicen que no piensa 

defraudarlo. 

Por lo pronto, la primera mujer en gobernar aquella entidad de la península 

mexicana, comenzó a tambor batiente al hacer suyo el tema de la construcción del 

Tren Maya, obra insignia de la Cuarta Transformación, especialmente en los tramos 

en los que ha habido resistencia desde la oposición. 

 

 

Marco A. Mares 

Mexicanos: smart fans; 127 millones de smartphones 

Casi todos los mexicanos poseen un smartphone. Como consumidores nos hemos 

convertido en “smart fans”. Todos tienen o quieren tener un smartphone. 

Un smartphone es aquel dispositivo con pantalla táctil, que permite al usuario 

conectarse a internet, gestionar cuentas de correo electrónico e instalar otras 

aplicaciones y recursos a modo de pequeño computador. 

 

Enrique Campos 

Y a pesar de la volatilidad, el peso se defiende 

Hay que olvidarnos ya de la sorpresa que generó el hecho de que el euro, la divisa 

que agrupa a 19 países europeos, alcanzara una paridad de uno a uno frente al 

dólar de Estados Unidos. Eso ya es historia. 

Lo que sigue es la nueva expectativa en los mercados de que ahora la siguiente 

víctima de la fortaleza del dólar sea la libra esterlina de Reino Unido. 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/9/26/sacapuntas-442932.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Mexicanos-smart-fans-127-millones-de-smartphones-20220926-0014.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Mexicanos-smart-fans-127-millones-de-smartphones-20220926-0014.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Mexicanos-smart-fans-127-millones-de-smartphones-20220926-0014.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Y-a-pesar-de-la-volatilidad-el-peso-se-defiende-20220925-0070.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Y-a-pesar-de-la-volatilidad-el-peso-se-defiende-20220925-0070.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Y-a-pesar-de-la-volatilidad-el-peso-se-defiende-20220925-0070.html
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Issac Katz 

Escolaridad de las mujeres y nacimientos 

La semana pasada el INEGI dio a conocer el número de nacimientos ocurridos en 

Mexico durante 2021 incluyendo, además del número de ocurrencias, información 

que incluye el lugar de los partos, la edad, escolaridad y ocupación de los padres y 

las madres y la tasa de natalidad por entidad federativa. El análisis de esta 

información de natalidad, una de las hojas de la tijera demográfica siendo la otra la 

tasa de mortalidad, es crucial para el diseño de diferentes aspectos en el diseño e 

instrumentación de políticas públicas así como las implicaciones en diferentes 

rubros como son educación, salud, índice de dependencia laboral y la denominada 

ventana de oportunidad demográfica, pensiones, etcétera. 

En este artículo me concentraré en dos puntos. El primero es el análisis de la 

continua reducción en el tiempo del número de nacimientos; el segundo es el 

análisis de la relación entre la escolaridad de las madres y la tasa de natalidad por 

entidad federativa. 

 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

¿QUÉ ES la doble moral? Es cuando el gobierno mexicano pide libertad para Julian 

Assange y lo llama "apóstol de la libertad de expresión" por revelar información 

confidencial y clasificada; y al mismo tiempo suelta a su jauría en redes digitales 

contra Peniley Ramírez... por revelar información confidencial y clasificada. 

 

HOY desde la 4T pretenden dar clases de periodismo y de moralidad, siendo que 

ellos mismos se han encargado de pisotear el derecho a la información de las y los 

mexicanos, reservando información que debía ser pública, ocultando contratos bajo 

el pretexto de "seguridad nacional" o simplemente evadiendo responsabilidades con 

aquello de que tienen "otros datos". 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Escolaridad-de-las-mujeres-y-nacimientos-20220926-0022.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Escolaridad-de-las-mujeres-y-nacimientos-20220926-0022.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Escolaridad-de-las-mujeres-y-nacimientos-20220926-0022.html
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-09-26/op234648
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JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

La verdad confusa 

 Ocho años después de la noche de Iguala hemos pasado de la "verdad histórica" 

de Jesús Murillo Karam a la verdad confusa de Alejandro Encinas y Omar García 

Trejo. El subsecretario Encinas, presidente de la Comisión para la Verdad sobre el 

"Caso Ayotzinapa", ha exclamado, como los líderes del movimiento Ayotzinapa, 

"Fue el Estado". Acusó al general en retiro José Rodríguez Pérez de haber 

ordenado el asesinato de seis normalistas, pero el militar, que se presentó 

voluntariamente, está siendo juzgado no por homicidio, sino por supuestos vínculos 

con el crimen organizado. La FGR, por otra parte, ha retirado las órdenes de 

aprehensión contra 21 presuntos implicados, entre ellos 16 militares. 

 

Las autoridades ya no se preocupan por perseguir a los responsables de los 

crímenes, sino a quienes los investigaron. El exprocurador Murillo Karam está 

siendo procesado por haber tratado de ocultar lo ocurrido con su "verdad histórica". 

Mientras tanto, 120 implicados que participaron en los hechos, muchos de los cuales 

lo reconocieron, han sido liberados por presuntamente haber sido torturados. 

 

DENISE DRESSER 

Es el Estado 

Ayotzinapa todavía duele por los 43, por sus familias, por las víctimas, por lo que 

sabemos y falta por conocer. Pero también duele porque es un espejo de nuestras 

penurias como país, reflejadas esa noche -la más triste- y desde entonces, hasta 

ahora. Un alcalde de izquierda, impulsado por López Obrador, coludido con el 

crimen organizado y el narcotráfico. Un sinnúmero de policías que actuaron para 

golpear, perseguir, desparecer. Un Ejército que ha sido espectador y también 

perpetrador. Dos gobiernos que persiguen a unos mientras protegen a otros. Esa 

es la terquedad de los hechos, y donde debería estar centrada la atención. No en 

las filtraciones, no en la labor de los periodistas, sino en el retrato fiel del Estado 

que nos negamos a ver. Ocho años después, la impunidad persiste. El ocultamiento 

de información perdura. Los demonios todavía andan sueltos. 

 

Y la justicia sigue siendo elusiva, pero no por lo publicado -de evidente interés 

público- en una columna o evidenciado en un periódico. El verdadero obstáculo a la 

verdad no proviene de los supuestos "intereses oscuros" detrás de la filtración del 

Informe completo sobre Ayotzinapa. Viene de quienes testaron el documento y 

siguen protegiendo a quienes AMLO y las Fuerzas Armadas quieren escudar.  

 

https://www.reforma.com/la-verdad-confusa-2022-09-26/op234650
https://www.reforma.com/es-el-estado-2022-09-26/op234652
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FRENTES POLÍTICOS 

1.  Tejido fino. El canciller Marcelo Ebrard tuvo una semana kilométrica. Textual. 

Está en Tokio, Japón, donde acompañará al pueblo y gobierno japonés en el funeral 

de Estado de Shinzō Abe, exprimer ministro de ese país. “Respetado interlocutor, 

siempre estuvo atento a los puntos de vista de nuestro país en el G20. Descanse 

en paz”, escribió en redes. Ebrard tiene la más intensa de las agendas en la Cuarta 

Transformación, y elevado ritmo de trabajo. El domingo pasado, estuvo en Gran 

Bretaña para los funerales de la reina Isabel, a media semana en la ONU; regresó 

a México un día, y de ahí a Oriente. Si todo ese kilometraje se transforma en 

resultados, estamos del otro lado. 

2. Bienvenida al club. “Rindo protesta como gobernadora del estado de Quintana 

Roo para hacer cumplir la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, 

la de Quintana Roo y las leyes que de ellas emanen, y desempeñar leal y 

patrióticamente el cargo que el pueblo me ha conferido”, expresó Mara Lezama. 

Mucho se espera de ella. Que sea un gobierno incluyente, primero los pueblos 

indígenas y el desarrollo en sus comunidades, como la mejor manera de 

corresponder al voto. Y, hablando de la península, será prioridad proteger el medio 

ambiente. Hasta 2018, en la historia de México, sólo había siete mujeres 

gobernadoras. Hoy suman ocho; sólo una, Maru Campos, no es de Morena. Mucho 

ha cambiado el país, y eso no se puede ocultar. 

 

Bitácora del director 

PASCAL BELTRAL DEL RÍO 

Cuando la autoridad abraza la narcocultura 

La mañana del domingo 18, la jefa de Gobierno capitalina Claudia Sheinbaum, 

posteó en sus redes sociales que unas horas después anunciaría “una sorpresa” a 

través de su cuenta de TikTok, la red social china que ha comenzado a ser terreno 

de batalla de las corcholatas rumbo al 2024. 

Inmediatamente comenzó en Twitter la especulación sobre lo que daría a conocer 

la funcionaria: ¿Habría por fin justicia para las víctimas del derrumbe de la Línea 12 

y el sismo de 2017? ¿Sustituiría a Mario Delgado en la dirigencia de Morena, que 

ese fin de semana celebraba su tercer congreso nacional? 

Nada de eso. “¡Lo prometido es deuda!”, anunció. “El próximo 25 de septiembre 

Grupo Firme estará en el Zócalo de la Ciudad de México”. 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1541929
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/cuando-la-autoridad-abraza-la-narcocultura/1541923
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Juegos de poder 

LEO ZUCKEMAN  

El pueblo uniformado y los 43 de Ayotzinapa 

El 18 de agosto se dio a conocer el Informe de la Comisión para la Verdad y Acceso 

a la Justicia del Caso Ayotzinapa. Las partes claves de la historia ocurrida hace 

ocho años en Iguala estaban llenas de tachones en negro (“testadas”, como se dice 

elegantemente). Esto con el objeto de respetar el derecho al debido proceso de los 

presuntos involucrados cuando se judicializaran los hallazgos de la nueva 

investigación. 

 Después de leer este documento, supuse que detrás de esas partes ocultas estaba 

la nueva versión de los hechos. En mi artículo del 22 de agosto dije que esperaba 

que algún día se levantara el secreto para saber qué pasó y por qué el gobierno 

de López Obrador consideraba como un “crimen de Estado” la desaparición de los 

43 de Ayotzinapa. 

 

Razones 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNDEZ 

Chapa Bezanilla 2.0 y el Gral. Rodríguez Pérez 

La investigación que realiza el subsecretario de Gobernación, Alejandro Encinas, 

apoyado en la fiscalía especial que encabeza Omar Trejo, deja la sensación de ser 

una suerte de déjà vu. Esto lo vivimos casi sin cambios en el libreto con Pablo 

Chapa Bezanilla, otro fiscal especial que atendía los casos Posadas 

Ocampo, Colosio y Ruiz Massieu, en el sexenio de Ernesto Zedillo. 

Chapa trabajaba con el procurador Antonio Lozano Gracia y en lugar de investigar 

qué era lo que realmente había sucedido, lo que hizo es lo mismo que hicieron 

ahora Encinas y Trejo: primero, crear una narrativa de lo que querían o pensaban 

que había sucedido; después, detener a los responsables políticos a modo, a partir 

de declaraciones de personajes oscuros que ya habían sido detenidos por distintos 

delitos; para justificar las detenciones sin pruebas filtraron todo tipo de información 

sin sustento, pero políticamente espectaculares; terminaron acudiendo a una bruja 

para investigar el caso e hicieron el mayor de los ridículos. En el camino destrozaron 

la credibilidad en la justicia, acabaron con carreras políticas y familiares, 

descalificaron instituciones. El que terminó preso fue Chapa Bezanilla, detenido en 

Madrid, luego de fugarse del país. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/el-pueblo-uniformado-y-los-43-de-ayotzinapa/1541919
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/chapa-bezanilla-20-y-el-gral-rodriguez-perez/1541922
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Activo empresarial 

JOSÉ YUSTE 

Clouthier a empresarios: jugársela más; Fibra Uno-Mítikah y los vecinos 

 

La secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, pide a los empresarios mexicanos 

jugársela más con nuestra economía. Les pide a los mexicanos voltear a ver la 

Inversión Extranjera Directa, con récords de llegada al país. 

Recuerda que el gobierno de la 4T ya presentó una política industrial, que si bien 

empieza con cinco sectores, podrían irse ampliando. En esos cinco sectores habrá 

apoyo para pequeñas empresas. El BID participará junto con la banca comercial 

con apoyos crediticios para las cadenas productivas. Esos cinco sectores son el 

agropecuario, el eléctrico-electrónico, automotriz-electromovilidad, médico-

farmacéutico y entretenimiento. 

 

EL CONTADOR 

1. El Palacio de Hierro, que encabeza Juan Carlos Escribano, acaba de inaugurar 

una nueva sucursal, en el centro comercial Mítikah. Y pese a que desde su 

construcción este centro comercial ha generado fuerte polémica, todo parece indicar 

que los directivos de la tienda departamental confían en que logrará atraer clientes 

interesados en las marcas de lujo, por lo cual la compañía invirtió 140 millones de 

dólares. La sucursal forma parte de una estrategia de diferenciación y creación de 

nuevos espacios, basados en las necesidades del cliente, la cual ha logrado 

mantener el crecimiento a doble dígito y ya está lista para la temporada de mayores 

ventas del sector comercial: el fin de año. 

2. Stulz, que en México es dirigida por Emigdio Granillo, inaugurará oficialmente 

esta semana su primer centro de pruebas en el país. El fabricante de sistemas de 

aire acondicionado de precisión para aplicaciones de misión crítica detalló que el 

centro se ubica en el parque Industrial Toluca 2000 y tiene una capacidad para 

realizar pruebas a unidades perimetrales de hasta 40 toneladas de refrigeración. El 

centro ya se encuentra en funcionamiento y ha recibido a más de 15 clientes finales 

y 15 miembros del canal de distribución y mayoristas en los últimos seis meses. 

Stulz planea concluir el 2022 con un crecimiento anual de 100% en órdenes de 

compra. 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/clouthier-empresarios-jugarsela-mas-fibra-uno-mitikah-y-los-vecinos/147189
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/147190
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Desde el piso de remates 

MARI CARMEN CORTES  

Pacic reloaded evita control de precios 

 

El próximo lunes 3 de octubre se presentará el Pacic reloaded o reforzado, en el 

que están trabajando a marchas forzadas Concamin, ANTAD, CCE, Walmart y los 

empresarios que comieron con el presidente López Obrador la semana pasada y se 

comprometieron a apoyar al gobierno para frenar la inflación que, pese al Pacic, que 

se anunció en mayo, ha seguido subiendo y cerró en 8.76% en la primera quincena 

de septiembre 

Las medidas básicas serán ampliar la canasta de alimentos y productos que hoy 

son sólo 24, y congelar los precios hasta febrero. Lo que pretenden los empresarios 

con este pacto al que no quieren llamar pacto y con este congelamiento de precios, 

al que no quieren llamar congelamiento, es evitar que López Obrador anuncie un 

control de precios unilateral, que generaría problemas de desabasto y pérdidas para 

las empresas. 

 

 

EDITORIAL  

Estan transcurrido ocho años desde que poderes fácticos y formales confabulados 

perpetraron en Iguala la peor atrocidad de cuantas se cometieron en el sexenio 

pasado: el asesinato y la desaparición de estudiantes de la Escuela Normal Rural 

Isidro Burgos de Ayotzinapa y lo que le siguió: la invención de una fábula macabra 

(la llamada verdad histórica) para encubrir responsabilidades superiores, la tortura 

de detenidos para que se declararan culpables, lo fueran o no, la fabricación 

y siembra de pruebas y las campañas mediáticas para criminalizar a las víctimas. 

En esas tareas participaron autoridades de los tres niveles de gobierno, tanto civiles 

como militares, y por ello la barbarie de Iguala ha sido calificada de crimen de 

Estado. 

La espesa y extendida maraña de complicidades y encubrimientos, los 

procedimientos judiciales torcidos y la destrucción de evidencias han hecho que la 

reconstrucción de lo realmente ocurrido en la noche del 26 de septiembre de 2014 

en esa ciudad de Guerrero resulte una tarea ardua y lenta, en la cual han sido 

determinantes el tesón de las madres y padres de los 43 muchachos desaparecidos 

y las aportaciones de los expertos argentinos en arqueología forense, los 

integrantes del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes. 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/pacic-reloaded-evita-control-de-precios/147191
https://www.dineroenimagen.com/lideres/1008
https://www.dineroenimagen.com/lideres/1008
https://www.jornada.com.mx/2022/09/26/edito


 

39 
 

 

DINERO 

El fin de semana, el Inegi actualizó el dato de la inflación con fecha a la primera 

quincena de septiembre. Se ubicó en términos anuales en 8.76 por ciento. En la 

misma quincena de 2021 fue de 5.87 por ciento. Subió tres puntos en un año. 

Es alta como no se había visto en dos décadas, pero no se ha disparado como en 

otros países, que llega a doble dígito, lo cual no es un consuelo, pero sirve como 

referencia. El ancla está en la gasolina, en torno a 21 pesos el litro en toda la 

república, tanto en expendios de Pemex como en empresas privadas. 

La tortilla 

¡Si pudiera hacerse lo mismo con la tortilla! Cuesta hasta 30 pesos el kilogramo en 

algunas ciudades. El gobierno anunció un acuerdo con Maseca, el mayor productor 

de harina de maíz, en dirección a no aumentar su precio hasta febrero. Sin embargo, 

el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Producción de Masa y 

Tortillas, Rubén Montalvo Morales, dice queno es suficiente. “Mantener sólo el 

precio dela harina no nos permite mantener el preciode la tortilla, porque hay otros 

insumos que siguen aumentando. El maíz subió 100 por ciento en dos años, el gas 

20 por ciento, los sueldos, la electricidad, todo ha aumentado”. 

 

RAYUELA  

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/26/economia/dinero-gasolina-sin-aumento-frena-la-inflacion-tortilla-no-basta-el-acuerdo-con-maseca-inflacion-aniquila-al-fantasma-de-la-opera/
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ASTILLERO 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

El informe dado a conocer el pasado 18 de agosto por el subsecretario Alejandro 

Encinas, en su condición de presidente de la Comisión para la Verdad y Acceso a 

la Justicia en el caso Ayotzinapa, legítimamente colocó bajo reserva pública (testar, 

se llama a ese proceso) todo aquello cuya difusión pudiese entorpecer la ruta 

deseada en busca de justicia. 

No es que se buscase sustraer del genuino interés público esas partes del 

expediente (de haber sido tal la intención, hubiera bastado con no incluir una sola 

palabra de esos temas), sino justamente lo contrario: sólo manteniendo a resguardo 

tales nombres, detalles y circunstancias se podría aspirar a que, sin alegatos de 

presuntas violaciones al debido proceso, los subsiguientes órganos del poder 

público, del Estado, como son la Fiscalía General de la República y el aparato 

judicial federal, pudiesen procurar y aplicar castigos penales a algunos presuntos 

responsables relevantes de los crímenes de Iguala. 

 

 

CONFIDENCIAL 

La mano de Zaldívar en la Judicatura 

Mucho ruido está ocasionando en círculos judiciales la promoción que realiza el 

ministro presidente de la Corte, Arturo Zaldívar, de Alejandra Spitalier, para que 

ocupe el asiento que en el Consejo de la Judicatura dejó vacante la hoy ministra 

Loretta Ortiz. La razón es que, de los siete miembros del consejo, uno es el propio 

presidente de la Corte. Otros tres son designados por el pleno de la Corte. Se trata 

de Alejandro González, Sergio Molina y Lilia López. Dos más son nombrados por el 

Senado (entre ellos la posición vacante) y uno más por el Presidente. Es decir, la 

Corte, y especialmente quien será su presidente solo hasta diciembre, ya tiene tres 

magistrados. Lo que preocupa de Spitalier, actual secretaria general de la 

presidencia de la Corte, es que ha trabajado con Zaldívar desde el año 2002 y es 

una de las personas más cercanas al ministro. Si el Senado la designara, se 

romperían los equilibrios que el Legislativo buscó en la composición del Consejo de 

la Judicatura. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/09/26/opinion/008o1pol
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/09/26/la-mano-de-zaldivar-en-la-judicatura/
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Coordenadas 

ENRIQUE QUINTANA 

Cunde el miedo a la recesión 

El miedo a la recesión se ha instalado en el mundo. 

El viernes pasado, el comportamiento de la mayoría de las bosas de valores así lo 

reflejó. 

El Nasdaq, la bolsa de las grandes empresas tecnológicas, cayó 1.8 por ciento, pero 

en los últimos 30 días ha retrocedido en 12.6 por ciento y desde su punto máximo 

ya cayó en 32 por ciento. 

 

LA CUARTA TRANSFORMACIÓN  

DARIO CELIS 

Alista TV Azteca defensa en EU y México 

AL CIERRE DEL segundo trimestre del año, Ricardo Salinas instruyó a su equipo 

financiero y legal adquirir del mercado secundario 2 mil 136 millones de pesos de 4 

mil millones de Certificados Bursátiles que vencían este año. 

En los últimos 18 meses TV Azteca liquidó toda esa deuda como parte de su 

estrategia para mantener la solidez en su estructura de capital, asegurando siempre 

la sostenibilidad y viabilidad del negocio. 

La reorganización de los certificados iba aparejada con la reestructuración de un 

bono por 400 millones de dólares, cuya negociación se hacía en paralelo con un 

grupo de fondos internacionales. 

Las pláticas llevaban ya más de 15 meses y cuando parecía que en junio había una 

ruta de salida con la televisora del Ajusco para liquidar con una quita, Cyrus Capital 

y Contrarian Capital lo complicaron todo. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/09/26/cunde-el-miedo-a-la-recesion/
elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/09/26/alista-tv-azteca-defensa-en-eu-y-mexico/
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USO DE RAZÓN  

PABLO HIRIAT 

Putin lloriquea, está en peligro 

BOGOTÁ, Colombia.- Vladímir Putin ordenó la leva de 300 mil rusos e incorporarlos 

de manera forzada al Ejército y así “contrarrestar a Occidente”, que –dijo– está 

utilizando a los ucranianos en una campaña “para debilitar, dividir y finalmente 

destruir a nuestro país”. 

Cuando los autócratas salen con que la patria está en riesgo, los que están en riesgo 

son ellos. 

 

Estrictamente Personal 

RAYMUNDO RIVAPALACIO 

El pleito interno por Ayotzinapa 

Hoy se cumplen ocho años de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa 

en Iguala, en medio de un fuerte ruido provocado por el alza de expectativas que 

generó el subsecretario de Gobernación, Alejandro Encinas, que experimenta 

crecimientos decrecientes en su gestión, acercándose al fiasco, y provocó un nuevo 

conflicto muy serio al interior del gobierno que explotó públicamente este fin de 

semana al chocar con la Fiscalía General, y poner en la puerta de salida al fiscal 

para el caso Ayotzinapa, Omar Gómez Trejo. 

El pleito comenzó de manera soterrada a finales de agosto, luego que Encinas le 

solicitó a la Fiscalía General que pidiera órdenes de aprehensión en contra de 83 

personas presuntamente vinculadas al caso, entre las que se encontraban los altos 

mandos militares y exfuncionarios federales y del gobierno de Guerrero. La fiscalía 

obtuvo las órdenes el 16 de agosto, y Encinas aprovechó la coyuntura políticamente 

para incendiar la pradera y acusar, sin pruebas, al entonces jefe del 27º Batallón de 

Infantería en Iguala de ordenar la muerte de seis normalistas que sobrevivieron la 

noche del 26 de septiembre. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/09/26/putin-lloriquea-esta-en-peligro/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/09/26/el-pleito-interno-por-ayotzinapa/
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LA FERIA 

SALVADOR CAMARENA 

El Power Point del general secretario 

“Tengan ustedes la plena confianza”, concluía el Power Point del general secretario, 

Luis Cresencio Sandoval, exhibido ante diputados priistas el 8 de septiembre, “de 

que los esfuerzos que realizamos los soldados de tierra y aire están dirigidos a 

lograr el bienestar de todos los mexicanos, con la convicción de heredar un mejor 

país a las actuales y próximas generaciones; también tenemos plena seguridad de 

que ustedes tomarán la mejor decisión que consideren por México y por su gente”. 

Tras ese mensaje apareció una imagen más, con la palabra “¡Gracias!” al centro, y 

abajo en el extremo izquierdo el escudo de los Estados Unidos Mexicanos junto a 

las palabras “Sedena. Secretaría de la Defensa Nacional”, y en el extremo opuesto 

la figura y el nombre de Ricardo Flores Magón, a quien está dedicado el año 2022. 

Seis días después, el 14 de septiembre, junto con los diputados de Morena, los 

legisladores del PRI en San Lázaro aprobaron la ampliación hasta 2028 del mandato 

para que el Ejército se haga cargo de labores de seguridad, aprobación que está 

atorada en el Senado. 

 

FUERA DE CAJA  

MACARIO SCHETTINO  

Un mundo raro 

Entramos al último trimestre del año, y todo indica que será muy interesante. 

Permítame ofrecerle algunos procesos que creo que debemos seguir con atención. 

Primero, la Reserva Federal de Estados Unidos elevó su tasa de interés en tres 

cuartos de punto la semana pasada, y sus propias estimaciones para 2023 ubican 

la tasa en 4.75%. Eso es mucho, sobre todo después de muchos años de estar más 

bien cerca de cero. Sin embargo, varios especialistas creen que la tasa estará aún 

por encima de eso, tal vez en medio punto porcentual. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/09/26/el-power-point-del-general-secretario/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/2022/09/26/un-mundo-raro/
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ROZONES 

A 8 años, más confrontaciones que certezas 

Nos hacen ver que en el octavo aniversario de la Noche de Iguala lo que está 

acaparando la atención es la gestión del asunto por parte del Gobierno federal. Y 

es que diversos hechos ocurridos en los últimos días —filtraciones, reproches y 

desautorizaciones—dan cuenta de desencuentros entre instituciones del Gobierno 

—Fiscalía General de la República, Unidad Especial de Investigación y Litigio para 

el Caso Ayotzinapa, Subsecretaría de Derechos Humanos Población y Secretaría 

de la Defensa— por las acciones emprendidas contra exfuncionarios civiles y 

militares. A lo que se agrega el choque de los poderes Ejecutivo y Judicial por 

decisiones tomadas por jueces. El enrarecimiento del caso en vez de perfilar un 

camino hacia la verdad y la justicia, aparece hoy día como una traba para ese fin, 

nos comentan.   

De lleno en la responsabilidad  

Y quien desahoga una cargada agenda estos días es Jorge Nuño, encargado de 

despacho de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. Ayer 

estuvo en los estados de Colima y Michoacán para evaluar y poner en marcha 

acciones de rehabilitación de caminos afectados por el sismo del pasado 19 de 

septiembre. El funcionario, quien ha tomado de lleno las riendas de la dependencia, 

expresó a los gobernadores Indira Vizcaíno y Alfredo Ramírez Bedolla el 

compromiso presidencial de que la infraestructura revisada estará en las mejores 

condiciones a la brevedad. Por cierto que el funcionario también estuvo en Quintana 

Roo en donde supervisó tres obras estratégicas: el Puente Vehicular Nichupté, 

Bulevar Luis Donaldo Colosio, Distribuidor Aeropuerto. ¿Así o más ocupado?  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/8-anos-confrontaciones-certezas-499754
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QUEBRADERO 

JAVIER SOLORZANO 

8 años 

El 8º aniversario de la desaparición de normalistas en Iguala está en los terrenos de 

los riesgos, como los que se vivieron el viernes en el Campo Militar No. 1. 

La desaparición de los estudiantes no ha dejado de ser uno de los ejes dolorosos 

de la vida del país. En lugar de que entremos en terrenos en donde vayamos 

encontrando soluciones, sigue prevaleciendo la confusión y las dudas sobre las 

investigaciones, declaraciones y detenidos. 

Las filtraciones del fin de semana sobre las conversaciones entre presuntos 

responsables son un elemento más para la confusión y para ahondar aún más el 

dolor. 

 

BAJO SOSPECHA  

BIBIANA BELSASSO 

La paradoja del caso Ayotzinapa 

Han pasado ocho años de aquel 26 y 27 de septiembre de 2014, cuando 

desaparecieron los 43 estudiantes de la Normal Rural Isidro Burgos, ubicada en el 

municipio de Ayotzinapa, Guerrero. 

Esa noche, los jóvenes se dirigían a bordo de dos autobuses a Iguala, pero fueron 

interceptados por policías municipales y entregados al grupo criminal Guerreros 

Unidos, quienes los confundieron con integrantes del rival Los Rojos, los jóvenes 

fueron entregados a este clan por policías de Iguala. 

El alcalde de Iguala, José Luis Abarca, y su esposa, María de los Ángeles Pineda, 

tenían relación con Guerreros Unidos, muchas de las policías de Iguala estaban 

alineadas con ese grupo criminal. 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/8-anos-499753
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/paradoja-caso-ayotzinapa-499705



